

Bienheureux Josef et Wictoria Ulma

Alors qu'actuellement on relève une recrudescence d'actes antisémites, je souhaite évoquer à l'attention des paroissiens de la Visitation le courage d'une famille polonaise pendant la guerre de 1939-1945.

Josef et Wiktorja, couple de paysans polonais vivant à Markowa, village du sud de La Pologne, sont de fervents catholiques. En 1942, alors que le régime nazi traque les Juifs et interdit, sous peine de mort, de les protéger, 30 d'entre eux sont exécutés dans leur village. Cependant Josef et Wiktorja n'hésiteront pas à accueillir deux familles juives venues demander asile dans leur ferme. Malheureusement, en 1944, ils seront dénoncés aux nazis par un policier véreux. Le couple Ulma, leurs sept enfants dont un à naître et tous les juifs cachés dans la ferme seront exécutés.

En 1995, le titre de Justes parmi les nations a été décerné par l'état d'Israël à Josef et Wiktorja. De son côté en 2023, le pape François a proclamé la béatification du couple et de ses enfants. C'est la première fois qu'une famille entière est reconnue martyre.

« Sauvants la vie d'autres personnes, ils ont donné la leur. Que leur sacrifice invite au respect et à l'amour de tout être humain »

Inscription du mémorial de Markowa

Bernadette Sommer (EAP)